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REPUBLICA DE CHILE 

MUNICIPALIDAD DE HUALAIHUÉ 
CONCEJO 

  

ACTA Nº 07 / 2015. 
 

En Hornopirén, a  06 de Marzo del año 2015, siendo las 09: 55 Hrs. se realiza Sesión Ordinaria de 

Concejo Municipal de Hualaihué, presidida por el Sr. Alcalde Don Freddy Ibacache Muñoz, actuando 
como Secretario  de Concejo; El Sr. Luis Curihuinca Barrientos, con la asistencia de  los siguientes 

Señores Concejales: 

 
1. SR. JOSE ROLANDO URIBE     4. SR. PABLO CHAVEZ MARIMAN 

2. SRA. CRISTINA ESPINOZA OJEDA 5. SR. OMAR URIBE RUIZ  

3. SR. CARLOS CID MARTINEZ (*)  6. SR. JAIME SOTOMAYOR BARRIENTOS 

 
(*) Sr. Carlos Cid, Ausente, se registra en respaldo, Decreto N° 881 / 27.02.15, que lo comisiona a 

participar en Capacitación en Puerto Montt, entre el 03 al 7 de marzo del presente. 

 
 

Sr. Presidente del Concejo, inicia la sesión, saluda y comenta respecto al siniestro, con perdida total, que 

afecto durante la madrugada a casas de vecinos en el sector de Cuchildeo, respecto al reclamo por falta de 

grifos, recuerda que, después del incendio de Enero, se realizo la presentación al Comité APR y a 
SUBDERE y se debe hacer un diseño para ingresarlo al  FNDR, por la cantidad de plata que significa, sin 

embargo, agrega,  no son soluciones a corto plazo… 

a continuación da cuenta de la tabla para la presente sesión.  
TABLA CONCEJO 

1° Sesión Ordinaria mes de Marzo 2015 

Viernes  06 de Marzo de 2015. 

Acta  N° 07 - 15 

 

 

09: 30 horas.    Inicio.  

Lectura Acta Anterior 

Lectura de Correspondencia. 

Presentaciones 
 

10: 30 horas  Sra. Evelyn Catalán Villavicencio. Encargada Oficina Municipal de Vivienda 

   Tema; Situación de proyectos del área vivienda 

11: 30 horas  Sr. Juan Pizarro Olmos. Encargado Oficina Municipal de Cultura 

Tema; Análisis y evaluación de las actividades culturales, proyectadas durante el verano 

2015. 

Se somete a consideración Reglamento de Transparencia. Sra. Elena Ramírez. 

Administradora Municipal 

  

Varios       

 

 
Secretario Municipal, da lectura a las Actas N° 05 y 06 – 2015. 

Comentarios y/o observaciones… 

Sr. Omar Uribe, respecto a los problemas por Déficit Hídrico, consulta por visita al sector de Aulen de 
representantes de Obras Hidráulicas. 

Sr. Alcalde, señala que vinieron y el tema debe ser solucionado con el rio Quildaco, donde realizarían un 

diseño, vía mejoramiento de APR, de lo contrario, habría que ver recursos FNDR, esta sería la única 
solución, además de un pozo profundo en Curamin. 
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Sin observaciones, Secretario Municipal, toma votación para Aprobación de Actas… 

Votación 

Acuerdo N° 18 – 2015 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar Actas N° 05 y 06 – 2015. 

 
A continuación, Secretario Municipal, da  Lectura a la  Correspondencia; 

- Se deja constancia de entrega Oficio N° 422 / 03.03.15 De Subdirector de Racionalización de la  

Dirección de Presupuestos MAT.; Solicita formalizar acuerdo referido a los requerimientos de los 

funcionarios públicos de Hualaihué. 
- Correo – e / 06.03.15. De Sr. Roberto Soto Solicita audiencia en Sesión de Concejo para 

presentación de Propuesta Deportiva. 

- Correo –  e  / 03.03.15. De Sr. Dagoberto Cárdenas. Director Provincial JUNAEB. Solicita 
audiencia en Sesión de Concejo para dar cuenta de Oferta Programática  Institucional año escolar 

2015 

- Carta de Presidenta Junta de Vecinos de Cholgo / 27.02.15. Solicita aporte movilización 

transporte Escolar Cholgo – Hornopirén 2015., los días Domingos. 
Sr. Alcalde, señala que el municipio asumirá este transporte, mediante licitación, servicio ya 

adjudicado a oferente, Sr. Héctor Velásquez 

 
- Lectura Memorándum N° 31 / 27.02.15. De Director de Obras Municipales,  MAT.; Solicita 

Incluir en el Presupuesto Municipal los costos de operación y mantención de los siguientes 

proyectos FNDR Circular 33: 
- Adquisición de camión para servicio a la Comunidad IDI 30379072-0 

- Adquisición de Camión Tolva y Cama Baja para la Municipalidad de Hualaihué IDI 30361477-0 

- Adquisición Excavadora  Para La Municipalidad IDI 30354828-0  

Se somete a Votación, aprobar costos de operación y mantención de proyectos que se indica;  

Acuerdo N°  19 – 2015 
Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar costos de operación y mantención de 

proyecto FNDR Circular 33, denominado; “Adquisición de camión para servicio a la Comunidad” IDI 

30379072-0 

Acuerdo N°  20 – 2015 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar costos de operación y mantención de 

proyecto FNDR Circular 33, denominado; “Adquisición de Camión Tolva y Cama Baja para la 

Municipalidad de Hualaihué” IDI 30361477-0 

Acuerdo N°  21 – 2015 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar costos de operación y mantención de 

proyecto FNDR Circular 33, denominado; “Adquisición Excavadora para La Municipalidad” IDI 
30354828-0  

 

Correspondencia Despachada 
- Oficio Ord. N° 249 / 05.03.15. De Alcalde de Hualaihué. Mat.; Invita a SEREMI del Medio 

Ambiente, Sr. Jorge Pasminio Cuevas,  a participar en próxima Sesión de Concejo por tema; 

fiscalización de  pisciculturas y su impacto en los cursos de ríos,  además de, abordar y consultar 

temáticas referentes a su área en nuestra Comuna 
 

Se concluye Lectura de Correspondencia 

 
Presentación  

10: 30 Hrs. Ingreso a sala de Sra. Evelyn Catalán Villavicencio. Encargada Oficina Municipal de 

Vivienda. 
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Sr. Alcalde, da la bienvenida a la Sra.  Evelyn, señalando, a modo de introducción que,  el Concejo 

manifestó su inquietud por el tema de las casas inconclusas,  ese es un tema, pero, además, interesa 

conocer la gestión de la oficina de vivienda 
Sra. Evelyn Catalán, expone mediante presentación power points el trabajo de su  oficina; 
EQUIPO ACTUAL  OFICINA DE VIVIENDA: 

• KYLIAN PERÓ B ARQUITECTO 

• IGNACIO VERDUGO B. ARQUITECTO 

• EVELYN CATALAN V. ING. COMERCIAL 

• desde Septiembre se cuenta con el apoyo técnico de Carlos Delgado (AITO proyecto alcantarillado) 
OFICINA DE VIVIENDA 

•  ATENCION DE PUBLICO 

•  PROMOCION DE PROGRAMAS HABITACIONALES 

•  SEGUIMIENTO SUBISIDIOS RURALES ADJUDICADOS 

•  ELABORACION, POSTULACIÓN, SEGUIMIENTO ADMINISTRATIVO E INSPECCION DE 
PROYECTOS DE AMPLIACION Y MEJORAMIENTO  

•  ELABORACION PROYECTO SOCIAL, ADMINISTRATIVO, LEGAL Y TECNICO DEL  

 

PROYECTOS AMPLIACION Y MEJORAMIENTO 

• ENERO 2013    A LA FECHA 
• 14 AMPLIACIONES INDIVIDUALES POSTULADAS, 13 ADJUDICADAS 

• COMITÉ VILLA LOS VOLCANES: 19 AMPLIACIONES POSTULADAS Y ADJUDICADAS 

• 5 PROYECTOS DE CERCO PERIMETRAL POSTULADOS, 5 ADJUDICADOS 

•  6 PROYECTOS INDIVIDUALES DE AMPLIACION PRESENTADOS Y 10 DE CERCOS POR 
INGRESAR, PARA SER POSTULADOS EN ABRIL 

• COMITÉ DE VIVIENDA VALLE HERMOSO 

PROYECTOS DE AMPLIACION Y MEJORAMIENTO 

PROYECTOS SUBSIDIO  ASISTENCIA 

TECNICA 

32 

AMPLIACIONES 

$ 106,058,117 $8,322,616 

$6,505,880 

5 CERCOS 

PERIMETRALES 

$7,978,909 $675,138 

COMITÉ VALLE HERMOSO 
  PROYECTO HABITACIONAL 

  LOTEO DEL TERRENO 

 PHS COMITÉ 

  PROYECTO ADMINISTRATIVO 

  MECANICA DE SUELO 

 CAMBIO DE USO DE SUELO 

  PROYECTOS ESPECIALIDADES 
  PROYECTOS INSTALACIONES DOMICILIARIAS 

 

SUBSIDIOS RURALES 
  ELABORACION PROYECTOS 2010 – 2011 

  ADJUDICACION OCTUBRE 2012 

  ADSCRIPCION CERTIFICADOS ABRIL 2013 

  EJECUCION DESDE MAYO 2013 A LA FECHA 

 3 TERMINADAS 

  1 ESPERA RECEPCION MUNICIPAL 

  1 CON 60% DE AVANCE 

  1 TRAMITE SUSTITUCION DE CERTIFICADO 

  2 EN EJECUCION CON OTRO CONTRATISTA 
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  8 CAMBIO MATERIALES 

  1 NO ACEPTO CAMBIO MATERIALES 

SUBSIDIOS RURALES 

•  PROGRAMACION Y PRORROGAS CORRESPONDIENTES 

•  INSPECCION CONSTANTE DE OBRAS 

•  GESTION DE COBRO Y RECEPCION 

•  PRESENTACION DE PROYECTO A 4 EMPRESAS CONTRATISTAS 

•  TRAMITE DE CAMBIO DE MATERIALES 

•  ARREGLOS ELECTRICOS VIVIENDAS RURALES PARA EMPALME 

•  NEGOCIACION NUEVOS CONTRATISTAS 

 

Sra. Cristina Espinoza, consulta por el caso de 2 personas de Cubero, la Sra., Ana y la Sra. Margarita, con 
certificado de subsidio, que señalan que no han tenido ninguna respuesta y nadie se ha acercado a ellos, 

desean construir pero no saben cómo después poder rendir…respecto al tema de las ampliaciones lo 

encuentra fabuloso, esto es rápido ya que son piezas, por eso va rápido, pero no deben dejar los otros 

casos de subsidios estancados, el malestar de la gente ya se está notando, en toda la costa, ya no es un año 
sino que es más, solicita, por tanto, dedicarse de lleno como oficina a dar solución a este tema que es 

urgente… 

Sra. Evelyn, responde que recibe propuestas de como poder resolver este tema y agrega, con énfasis,  que 
lo que ha estado a su alcance lo ha hecho, desea aclarar que, el tema de la ampliación no es un trabajo 

corto…en construcción puede ser corto, pero hay todo un trabajo detrás… 

Sra. Cristina, señala que está bien que se diga que esto no es problema de los actuales encargados de la 
oficina de vivienda, ya que viene de mucho antes, pero, desde el momento que asumieron esta 

responsabilidad considera que deben agilizarla…  

Sra. Evelyn, señala que no ha dicho que no es problema de ella, reitera, se ha hecho todo lo posible 

Sr. Rolando Uribe, se suma  a lo señalado por la Sra. Cristina, en cuanto la suma urgencia de resolver 
estos  casos… 

Sra. Cristina, comenta que cuando se vio lo que estaba pasando con el contratista, se debió haber ido al 

SERVIU, a decir lo que estaba sucediendo y hacerle un párale… 
Sra. Evelyn Catalán, responde que esto se le hizo saber al SERVIU y ellos señalaron que se cobraría 

multa, pero lamentablemente la multa, de ser cursada, saldría del subsidio del beneficiario…señala que 

una de las opciones que se le indico era que la gente devuelva sus subsidios y postule al subsidio 
emergente, pero sin seguridad de ganar…lo que queda es buscar un contratista, no existiendo interesados 

hasta el momento o que como municipio se asuma la construcción, considerando la inscripción 

correspondiente en el SERVIU…  

Sr. Rolando Uribe, frente a esta última opción, se pregunta si el Municipio dispone de 50 millones 
aproximadamente para asumir estas construcciones… comentarios 

Sr. Alcalde, concluye este tema, señalando que se está a la espera del cambio de materialidad, si esto es 

aprobado por el SERVIU se buscara contratista…solicita a encargada de vivienda remitir informe al 
Concejo, con los resultados de este tema, tema que no ha sido fácil… 

Sr. Alcalde, consulta por los subsidios de regularización de viviendas, planteado por el SEREMI… 

Sra. Evelyn, señala que la modificación a la ley plantea que no es un subsidio para regularizar, sino que el 

subsidio para ampliación y mejoramiento trae un aumento para regularizar, se puede postular sin estar 
regularizada la vivienda, este llamado aún no está informado oficialmente, una vez llegue esto se 

informara formalmente… 

Sr. Omar Uribe, consulta por algún subsidio para atender casos urgentes,  de quienes sufren siniestros con 
pérdida total de viviendas…  

Sra. Evelyn, comenta que tiene que haber un llamado, comenta casos que han postulado al subsidio 

regular, como el caso de Sra. Vallejos, con buen resultado… deben tener el titulo vigente y el ahorro 
correspondiente 

Se agradece exposición concluyendo participación de Encargada de Oficina Municipal de Vivienda 
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11: 20 Horas. Ingresa a sala el Sr. Juan Pizarro Olmos. Encargado Oficina Municipal de Cultura, para dar 

cuenta del Tema; Análisis y evaluación de las actividades culturales, proyectadas durante el verano 2015. 

Sr. Alcalde, introduce el tema señalando que, los Srs. Concejales manifestaron su inquietud, ya que 

durante la semana cordillerana y en Contao se habían perdido algunas tradiciones y la idea era enmendar 
rumbo, mejorar las cosas, la participación de las organizaciones en las actividades de verano. 

 

Sr. Juan Pizarro, da cuenta de resumen de actividades de verano  mediante presentación power points…  

RESUMEN ACTIVIDADES ARTÍSTICO-MUSICALES CULTURALES VERANO 2015 
Da cuenta de parrilla de actividades programadas para los meses de verano, planilla entregada 

anteriormente al Concejo, proyectando cada fin de semana presentar una actividad artística cultural en 

algún lugar de Hualaihué detalla… 
LA PROGRAMACIÓN DE VERANO 2015 SE INICIÓ EL VIERNES 09 DE ENERO CON LA PRESENTACIÓN 

DEL CONJUNTO DE MÚSICA HUILLICHE WECHEMAPU EN HORNOPIRÉN Y CERRÓ EL SÁBADO 28 DE 

FEBRERO CON LA JORNADA FINAL DEL 6º FESTIVAL DE LA VOZ HUALAIHUÉ 2015. 

DE ESTA FORMA SE MANTUVO CADA FIN DE SEMANA DE LOS MESES DE VERANO CON UNA 

OFERTA ARTÍSTICA DE CALIDAD Y DIVERSA PARA VECINOS Y VISITANTES DE HUALAIHUÉ 

 

SE COORDINÓ LA ENTREGA DE APORTES PARA ORGANIZACIONES DE HUALAIHUÉ QUE REALIZAN 

SUS ACTIVIDADES DE VERANO DURANTE LOS MESES DE ENERO Y FEBRERO. 

ESTE APORTE DE $200.000 PARA CADA ORGANIZACIÓN SE ENTREGARÁ A UN TOTAL DE 24 

COLECTIVIDADES DEL TERRITORIO 
 LLEGUIMÁN 

 PURNE 

 CONTAO  

 CONTAO RURAL 

 ROLECHA 

 EL MANZANO CENTRO 

 FERIA COSTUMBRISTA EL MANZANO 

 JJ.VV PICHICOLO 

 JJ.VV CURAMÍN 

 QUILDACO MUY 

 HUALAIHUÉ PUERTO 
 QUILDACO BAJO 

 HUALAIHUÉ CUBERO 

 TENTELHUÉ 

 LA POZA 

 PUNTILLA PICHICOLO 

 FERIA COSTUMBRISTA PICHICOLO 

 PUNTA ASCENCIO 

 MAÑIHUEICO 

 PUNTILLA QUILLÓN 

 EL MANZANO ALTO 

 HUALAIHUÉ ESTERO 

 PUNTILLA URÓN 
 RED DE TURISMO LOS LAURELES CURAMÍN 

PROPUESTA SEMANA CORDILLERANA Y SEMANA CONTAÍNA 2016 

 

VOLVER AL ORIGEN DE LA SEMANA CORDILLERANA Y CONTAÍNA ENTREGANDO ORGANIZACIÓN 

A COLECTIVO COMUNITARIO CON FINANCIAMIENTO Y ASESORÍA DE LA MUNICIPALIDAD 
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GASTOS 

 SEMANA CORDILLERANA Y SEMANA CONTAÍNA 2015 

• EQUIPO JOVEN    $ 1.222.222 

• MATERIALES      $      50.000 

• COLACIONES       $      50.000 

• TRANSPORTE- 
  COMBUSTIBLE  $    100.000 

• PASAJES BUS       $      50.000 

• CVF SONIDO         $ 1.200.000 

• PREMIOS              $    600.000 

• ARTISTAS            $ 2.500.000 

• CORONAS            $     150.000 

• MATERIAL  
 PROMO                $     300.000 

• HOSPEDAJES       $     400.000 
   TOTAL APP.        $ 6.622.222 

 

PROPUESTA RUTA DE LAS TRADICIONES 2016 

MONTAR 6 GRANDES SHOWS CON FULL PRODUCCIÓN EN LOCALIDADES DONDE SE REALIZAN 

FERIAS COSTUMBRISTAS EXCEPTUANDO HORNOPIRÉN Y CONTAO 

• ROLECHA 

• HUALAIHUÉ PUERTO 

• PICHICOLO 

• CURAMÍN  

• EL MANZANO 

• TENTELHUÉ 

 

Comentarios 
Sra. Cristina Espinoza, señala que, más que conocer lo proyectado,  lo que interesaba hoy  era analizar lo 

bueno y lo malo de lo que sucedió tanto en Contao como en Hornopirén… 

Sr. Pizarro, señala que las críticas vinieron, principalmente, en la organización de semana cordillerana, se 

intentó hacer innovaciones, en algunas áreas de la parte organizacional de  la semana cordillerana, semana 
que se plantea como el trabajo coordinado, de un equipo joven de trabajo, que es el que sale a terreno con 

1 o 2 funcionarios municipales, destacando el apoyo de don Wladimir Burgos…considera que la dinámica 

de crecimiento poblacional y generacional de Hornopirén es diferente a la de hace 15 años atrás, los 
jóvenes, en su mayoría son estudiantes universitarios, gran parte de las ideas innovadoras se dieron al 

interior de este equipo de trabajo, pero,  si considera que este cambio debió ser más gradual… y así lo 

reflexiono  el equipo, sabiendo, sin embargo, que el responsable es el cómo coordinador de las 

actividades… 
Sr. Rolando Uribe, de acuerdo a las críticas y a lo que se ve, la semana cordillerana se debe enfocar como 

actividad para recuperar la identidad, señala que el turista viene a ver las actividades autóctonas, por eso 

se alejan de las ciudades, destaca la importancia de considerar competencias que reflejen la historia, caso 
de descenso del rio negro, la antigua carretera…reflexiona sobre la previa preparación de las 

candidatas…considera que existe descoordinación en la calendarización de las actividades, incluyendo las 

actividades programadas por los diversos sectores, esto permite poder asistir a las distintas actividades.. 
Sr. Pizarro, señala que lo que  desea siempre  plantear con más detalles es la programación y 

calendarización, los últimos 3 años, se ha intentado hacer con los vecinos, la siguiente calendarización,   

en cuanto las fechas de semanas, existe autonomía en cuanto elegirlas, solo consultan para no tocarse con 

sus vecinos, pero ocurre el fenómeno que todos desean hacer sus fiestas en el mes de febrero e 
inevitablemente se tocan en la fechas…   

Sra. Cristina Espinoza, desea destacar la organización de la semana de El Manzano, considera que debería 

la Oficina de Cultura, remitir una tarjeta de felicitaciones por este logro de los vecinos organizados… 
Sra. Cristina, para el caso de Contao,  considera que existió poca difusión y participación, además, se debe 

orientar el trabajo de los jóvenes, ordenar su rol, ver el caso de las pruebas, incluso en una oportunidad se 
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pedían condones, se perdió lo bonito que era ir a ver las pruebas, entretenerse un rato…hubo casos de 

jóvenes que participaban tanto en las comisiones, como en las  competencias…ahí empiezan las peleas…   

Solicita que se  debería consultar que artista les gustaría, a la gente traer a la comuna, indicando opciones 
eso sí,    …requiere  que se entregue el costo real de actividades en cada sector de acuerdo a la parrilla de 

actividades y artistas…concuerda, con don Rolando, en que vuelvan actividades tradicionales, que algunos 

sectores todavía conservan, además preparar a las candidatas a reina… 
Sr. Pizarro, señala que la contratación del equipo de jóvenes, es previo envió de curriculum de los jóvenes, 

convocados por la Radio y Oficinas Municipales….propone  volver al origen de las semanas cordillerana 

y Containa, entregando organización a colectivo comunitario con financiamiento y asesoría de la 

Municipalidad, expone los gastos de acuerdo a plantilla power points adjunta… 
Sr. Omar Uribe, señala que la actividad más importante, por años, es la semana cordillerana, cree que el 

problema está en las Bases y Programas, considera que los jóvenes lo están haciendo solos y así lo 

comento en su oportunidad, solicita, por ello, poder participar en las comisiones que establecen las bases 
de estas actividades, concuerda que el turista viene a ver lo tradicional, por ejemplo, hacer chicha, el 

contratar jóvenes está bien, es una ayuda para ellos, pero no pueden estar solos, deben estar 

acompañados…darle seriedad como autoridades…manifiesta su malestar con la informalidad de los actos 

oficiales, agrega que, no se puede estar coronando a la reina a la 1 de la mañana, los adultos mayores 
quieren ver esto más temprano, por otro lado, la reina 2014, parada en una esquina…se le debe dar el sitial 

que merece….. la reina coronada, invitarla a todas las actividades… es recomendable respetar los 

horarios, orden de presentación de artistas y considerar  recinto cerrado, cuando en la noche hay frio, 
propone que la premiación sea de igual a igual en cuanto plata, para las distintas categorías…reitera que se 

invite a Concejales al momento de formular las bases… destaca la realización del Festival de la Voz… 

 
Sr. Pizarro, señala que el tema de los horarios esta anotado como primer punto de la evaluación… 

Sr. Alcalde, considera que en este punto algo pasa, algo no está funcionando, lo que debe analizar… no 

puede ser que se esté partiendo 2 horas después… es una falta de respeto, con los adultos mayores por 

ejemplo,…esto se debe mejorar… se refiere a la figura de un productor de eventos que ordene durante la 
puesta de la actividad… 

Sr. Pablo Chavez, señala que el tema de la identidad es el tema que se desea que no muera, y se debe 

rescatar, por ello, es necesario juntarse evaluar y formar un equipo de trabajo en conjunto con los jóvenes  
 

Sr. Jaime Sotomayor, señala que no puede opinar mucho respecto a las actividades de acá, por no poder 

asistir, falta movilización, si puede dar una visión general, pero si puede hablar de las actividades de la 
costa…solicita ver la posibilidad de entregar a una organización de la comunidad las actividades, pero con 

supervisión municipal, respecto al rescate de tradiciones se debe mostrar parte de lo que se hace durante el 

año, estas actividades, al ser novedosas atraen más turismo…reitera su llamado a  promover y apoyar las 

actividades de religiosidad popular…solicita apoyar la postulación de más sectores al 2% de cultura…se 
suma al participar en una comisión que vea las Bases y programación de actividades del verano… 

 

Sr. Juan Pizarro cierra su presentación dando cuenta de: 
PROYECCIÓN GESTIÓN 2015 
PLAN MAESTRO 

RUKÁN MULTICULTURAL (DISEÑO) 

IGLESIA LA POZA (CRCA) ( PPVP-GORE) 

PARQUE ESCULTURAS COSTANERA 

(MES ANIVERSARIO) 

MURO HISTÓRICO PARTICIPATIVO 

FORMACIÓN ORQUESTA JOVEN CUERDAS 
DÍA DEL PATRIMONIO 2015 

(ALERCEROS DE HORNOPIRÉN) 

CÍA. TEATRO MUNICIPAL 

MONOLITO NAVEGANTES LLEGUIMÁN 

MICRODOCUMENTALES MEMORIALES 
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Se  concluye participación de  Encargado de Cultura, comprometiendo envió de presentación a Srs. 

Concejales. 

 
12: 40 Horas. Se presenta en Concejo la Sra. Elena Ramírez, Administradora Municipal 

Sra. Elena Ramírez, solicita al Concejo pronunciamiento, respecto a la propuesta de Reglamento de 

Transparencia Municipal, en el marco de la Ley N° 20.285, sobre acceso a la Información Pública, 
documento entregado a fines del año 2014, para revisión y análisis del Concejo…con este cumplimento de 

requisito, el Consejo por la Transparencia, en el marco del convenio con el Municipio, actualizara la 

presentación web de transparencia municipal, adecuando sitio y la información obligatoria… 

Sra. Cristiana Espinoza, consulta respecto a la información en página web municipal  de; las actas de 
concejo, remuneraciones entre otras… 

Sra. Elena, solicita las disculpas y señala que los primeros días de abril estará la nueva plataforma de 

transparencia completa funcionando… 
Da cuenta punto por punto del Reglamento y las funciones encomendadas… 

Sra. Cristina Espinoza, solicita la entrega del personal por oficina y su respectivo desempeño…ya que hay 

personas que trabajan en determinada oficina y no sabe que hacen… 

Sra. Elena Ramírez, se compromete a entregar  este detalle, respecto a personal, honorarios planta y 
contrata… 

Se somete a votación Reglamento de Transparencia Municipal, presentado por la Sra. Administradora 

Municipal,  a los Srs. Concejales. 

Acuerdo N ° 22 – 2015 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar  la propuesta de “Reglamento de 

Transparencia Municipal” 

 

Sra. Cristina, respecto a  la situación de vacaciones de Director de Obra, consulta; quien subroga en este 

caso? Al requerirse documentos urgentes… 

Sra. Elena, señala que para el Director de Obras se da una situación especial, que por normativa existen 
visaciones que solo puede ejercer el Director de Obras, salvo un subrogante legal del DOM, ningún otro 

directivo está facultado… 

Sra. Cristina, se refiere al uso de vestuario municipal,  ya que algunos lo usan y otros no y andan de 
cualquier manera, se refiere al  caso  de Don Ramón Leiva o Don Cristian Molina, consulta; a ellos se les 

da vestuario?… 

Sra. Elena, indica que a ellos se les da un vestuario especial de operaciones…. 
Sra. Cristina, señala que lo plantea ya que andan tan estrafalarios…alguien les debe llamar la atención, 

molesta verlos en esa traza, ya si se aprueban recursos es para que anden un poquito más ordenados al 

interior de la municipalidad… 

Sra. Elena, señala que hablara con ellos, pero su tipo de trabajo, mucha veces literalmente en el suelo,  
hace que no ocupen su mejor ropa  para venir a trabajar… 

Concluye participación de Administradora Municipal. 

 
VARIOS  

Sr. Alcalde, invita a Srs. Concejales a exponer en punto Varios. 

Sr. Rolando Uribe, comenta respecto a la situación por no cambio de hora, a nivel nacional,  que 

determina inseguridad en los desplazamientos de ingreso a clases, solicita que Educación resguarde esta 
situación, proponiendo en conjunto; padres, apoderados y establecimientos, modificar  horarios de 

ingreso, considera oportuno realizar reunión en conjunto para definir esta iniciativa.  

Sr. Rolando Uribe, manifiesta su preocupación por el tema  licitación de leña  del DAEM, donde aparece 
que un 80% se lo gana una persona de Temuco, se vería como competencia desleal competir ofreciendo 

eucaliptus versus nativo, en desmedro de productores locales…solicita dar la oportunidad a la gente local.. 

Sr. Alcalde, recuerda que son licitaciones a nivel nacional, son procesos en que se cumple con la ley, no 
pueden dirigirse…solicita que venga Encargada de compras públicas DAEM, para explicar… 

Sr. Sotomayor, comenta respecto a los pagos desfasados a proveedores locales, lo que desincentiva 

participar en las licitaciones… 
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Ingresa a Sala la Sra. Yesica López, encargada compras públicas DAEM. 

Sr. Alcalde, señala a la Sra. Yesica,  que se consulta en Concejo, por qué no se consideran los proveedores 

locales de leña, en la licitación de suministro de leña y se asigna un proveedor de afuera… 
Sra. Yesica, señala que el DAEM puso un aviso en comunicaciones Hualaihué y ella, personalmente, 

aviso a las personas que usualmente suministran leña, pero muchos oferentes no venden leña larga o no 

están inscritos en mercado público y no pueden postular, en ocasiones es necesario inscribirlos y hasta 
ofertar por ellos…señala que ha ocurrido que oferentes locales, ofertan, se adjudican y en el transcurso, 

entregan la mitad de la leña requerida y  señalan que no tienen más para entregar…agrega que, posterior a  

esta licitación realizada, dada la necesidad de partir el año escolar, se llamara a suministros donde podrán 

participar nuevos interesados… 
Sra. Yesica López, concluye su participación. 

Sr. Rolando Uribe, continúa dando cuenta de quejas de vecinos por el  tema del alcantarillado, personas 

han pagado, los han visitado y  posteriormente, pasa la gente trabajando y les señalan que no han recibido 
ninguna instrucción para conectarlos…solicita invitar a AITO de la Obra, Sr. Carlos Delgado, para 

abordar este tema, con urgencia, hay vecinos que ya quieren tomar acciones al respecto…existen ingresos 

a domicilios que fueron bloqueados, perjudicando a quienes se dedican a hospedajes en verano… 

Sra. Cristina Espinoza, consulta respecto al corte programado del alumbrado público ya que estaría 
programado su corte muy temprano, solicita ver este tema… 

Sr. Alcalde, señala que algunas tienen foto sensor, pero otras no, se debería cambiara la programación de 

verano… 
Sr. Rolando Uribe, solicita verificar la situación de luminarias en Punta Nao, ya que a las 1 de la tarde las 

luces estarían todas prendidas… 

Sra. Cristina, solicita que encargado de luminarias vaya en la noche a los sectores,  para poder ver 
realmente los problemas de luminarias, pero,  vaya anotando en un cuaderno... 

Sra. Cristina, desea destacar el trabajo de reparto de agua en sectores costeros, se ve  preocupación… lo 

mismo que en la entrega de contenedores de basura…solicita disponer un contenedor en el punto; 

paradero el Tiuque… 
Sra. Cristina, consulta por resultados del Concurso de Directores de Escuelas Antupiren y Contao… 

Sr. Alcalde, responde que está en proceso para el 30 de Marzo… 

Sra. Cristina Espinoza, da cuenta de invitación a Curso Taller, remitido por la Empresa de Capacitación 
Iter Chile, denominado; El Lobby en La Gestión Municipal. Santiago 17 y 18 de Marzo 2015. 

Votación  

Acuerdo N ° 23 – 2015 
Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar  comisión a la  Concejal Sra. Cristina 

Espinoza, para participar en Curso Taller, remitido por la Empresa de Capacitación Iter Chile, 

denominado; El Lobby en La Gestión Municipal. En Santiago, considerando los siguientes días; 14 de 

Marzo al 20 de Marzo 2015 y una cuota de inscripción de $310.000. 
 

Sr. Pablo Chávez, señala que respecto al arreglo de la cuesta sector el Cobre, no es lo que se quiere, el 

trabajo completo requiere destinar algunos recursos municipales… mano de obra, por ejemplo… 
Don Pablo, da cuenta de problemas por malos olores en la planta de tratamiento en Villa Los Volcanes, 

nuevamente hay problemas. Se consultara sobre esta situación  al Comité APR Hornopirén… 

 

Sr. Omar Uribe, solicita reunirse con Bomberos, Comité APR Hornopirén para abordar el tema de la falta 
de grifos en Hornopirén y tratar posteriormente con SUBDERE la postulación a un proyecto para dotar de 

este medio  a la localidad, ya que los siniestros van a seguir y continuaran los problemas… 

Don Omar, se refiere a reunión sostenida por el Sr. Alcalde, en Cuchildeo, donde se acordó hacer una 
garita para escolares… 

Sr. Alcalde, señala que instalar garitas no es un tema fácil, se debe tomar el parecer a los vecinos, por ello, 

le planteara al  Presidente de Junta de Vecinos de Cuchildeo, que si llegaran a un consenso con los 
vecinos, lo informen y  el municipio construiría la garita…eso sí, no imponiendo la ubicación… 
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Sr. Omar Uribe,  da cuenta de la queja de vecinos por la basura existente en el Cobre, propone instalar 

letreros adecuados de no botar basura, considera que los vecinos, se refieren a los acopios existentes, cerca 

de El Botecito y Empresa Ventisqueros… 
Sr. Omar Uribe, consulta en que va el remate acordado, caso de la lancha municipal por ejemplo… 

Sr. Alcalde, señala que tiene conocimiento de lo ocurrido con la maquinaria que estaba en Taller Salfa 

Puerto Montt, Salfa no permitió efectuar el remate dentro de sus instalaciones, por lo que se estaría 
consiguiendo el patio de máquinas de la municipalidad de Puerto Montt, para poder concretar el remate… 

Sr. Omar Uribe Ruiz, da cuenta de invitación a Curso Taller, remitido por la Empresa de Capacitación 

Consultora Mundo Gestión, denominado; Sumarios Administrativos Investigaciones Sumarias. Temuco 

25 al 27 de Marzo 2015. Solicita ser comisionado… 
Votación  

Acuerdo N ° 24 – 2015 

Concejo acuerda, con abstención de don Omar Uribe,  aprobar  comisión a  Concejal Sr. Omar Uribe, para 
participar en Curso Taller, remitido por la Empresa de Capacitación Consultora Mundo Gestión, 

denominado; Sumarios Administrativos Investigaciones Sumarias En Temuco, considerando los 

siguientes días; 24 de Marzo al 28 de Marzo 2015 y una cuota de inscripción de $270.000 

 
Sr. Jaime Sotomayor, solicita atender caso planteado por el Sr. Raúl Montiel Ruiz, domiciliado en 

Cuchildeo, quien plantea que firmo convenio de instalación de alcantarillado y cancelo $ 160.000, no 

ejecutándose el trabajo, por problemas de nivel, según  Empresa Navarro…situaciones irregulares que 
deben ser tratadas con el AITO del Proyecto… 

Solicita ver caso de entrega de agua a familia Barría, en sector alto de Hualaihué Puerto. Se registra 

requerimiento. 
Don Jaime, consulta por Oficios a Vialidad por mal estado de camino a Quiebra Ola. 

Sr. Alcalde, señala que a oficiado a Director de Vialidad esta situación 2 veces…se le  remitirá a don 

Jaime, copia de los Oficios  

Don Jaime, solicita mejoramiento del camino en Piutil, familia Nuñez y Huinao…Se registra 
 

 

Se concluye 1° Sesión Ordinaria del mes  de Marzo  2015, siendo las 14:00 Hrs. 
Se acuerda realizar próxima Sesión Ordinaria; el Viernes 20 de Marzo 2015. Considerando los siguientes 

invitados: 

Programa PIE, Director Provincial JUNAEB y Seremi del Medio Ambiente 
 

 

 

                                          LUIS CURIHUINCA BARRIENTOS 
           Secretario Municipal 


